

愛知社交飲食

VOL.665



【価値の再発見～あいちを物語る風景】 樹木を守る雪吊りが施された正月の白鳥庭園(名古屋市)



「新年のごあいさつ」

佐山 義則 愛知社交理事長

大村 秀章 愛知県知事

河村 たかし 名古屋市長

全国の仲間が「広島大会」に集結

2024年は高知で開催

組合員向けセミナーで

新酒やインスタ活用術を学ぶ

一宮・白濱氏に防犯榮譽銅章

安全なまちづくり県民大会で

愛知県生衛連「講習会」開催

「健康長寿」と「介助犬」をテーマに

冬号
2024



お客様が安心して歩ける繁華街をめざして

愛知県社交飲食業生活衛生同業組合 理事長 佐山義則

明けましておめでとうございます。組合員の皆様におかれましては、健やかに初春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

旧年中は、組合の運営に對しましてご理解とご協力を賜り、誠にありがとうございました。

昨年を振り返りますと、5月に新型コロナウイルス感染症が2類相当から5類に変更され、社会全体としてはコロナ前に戻ったかのように見えますが、社交飲食業界においては生活衛生営業16業種の中で唯一、業績が回復していません。身近なところでもお店を閉められた方が何人もおられ、悲痛な思いでおります。背景に、ライフスタイルの転換や多様化、若者のアルコール離れがあるとすれば、それを前提とした新たな発想が必要であります。対応策を見いだすことは容易ではありませんが、業界内外の皆様のお知恵を

借り、少しでも明るい展望を描ければと考えております。

昨年11月には、上部団体の全社連(※)の主導により、コロナ禍で冷え込んだ業界の活性化を目的として、全国の組合員を対象とした「おもてなしの秋キャンペーン」が1か月間実施されました。国からの補助金を活用した事業で、お店のお客様に最高1万円が当たるという企画でしたが、参加店におかれましては十分に活用いただけましたでしょうか。

また、11月13日には「全国社交飲食業代表者広島大会」が開催され、業界の方針として消費税の減税や交際費課税の完全撤廃などが採択されました。私も参加者の一人として、大会の熱気を感じながら仲間同士が協力し合うことの意義を再確認しました。(4ページ参照)

社交飲食業を営む私たちの使命は、お客様に癒しや活力を提供することです。

そのためには、個々のお店のみならず街全体が魅力的でなければなりません。残念ながら、中部地区一の繁華街である錦三丁目には、客引き行為の多発により魅力的とは言えないのが現状です。何とかして、お客様が安心して歩ける明るい街、また来たくなるような街にしたいという強い思いがあります。これまでも行政や警察に要望してきましたが、今後も皆様と一緒にさらに大きな声を挙げていかなければと考えております。

本年もより一層、皆様のご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

最後になりましたが、組合員の皆様のご健勝とご繁栄をお祈り申し上げ、新年のご挨拶といたします。

※全国社交飲食業生活衛生同業組合連合会

2024
上昇の春



人づくりの好循環で「日本一元気なあいち」へ

愛知県知事 大村秀章

あけましておめでとございませう。

新たな年が、県民の皆様にとりまして素晴らしい1年となりますよう、心からお祈り申し上げます。

昨年は、新型コロナウイルス感染症が5類感染症へ移行し、アフターコロナへの動きが加速する中、安心な日常生活を取り戻し、社会経済活動を回すための取組をオール愛知一丸となって進めてまいりました。

そうした中、昨年は、新たに「もののけの里」が開園した「ジブリパーク」を始め、国内最大のスタートアップ支援拠点「STATION Ai」や「愛知国際アリーナ」の整備を着実に推進するとともに、2026年の愛知・名古屋アジア・アジアパラ競技大会に向けた準備をしっかりと進め、愛知を更なる「飛躍」へと導く1年とすることができました。

また、国に先駆けて取り組んだ「少子

化対策パッケージ」や、本県独自の「休み方改革プロジェクト」など、時代の流れを見極めながら、愛知が「ファースト・ペンギン」となり、様々な取組に果敢にチャレンジした1年でもありました。

世界は、グローバル化やデジタル化の加速度的な進展、SDGs実現に向けた潮流など、大きく変化をしています。こうした変化に的確に対応し、将来にわたる、愛知が成長を続けていくためには、何より、愛知を支える「人づくり」が重要となります。

今年も、日本の未来を形づくるビッグプロジェクトを着実に進めるとともに、新時代を担う人材の育成・発掘に力を注ぎ、「日本一元気なあいち」の実現を目指してまいります。

今年3月には、ジブリパーク最大のエリアである「魔法の谷」が開園し、フルオープンを迎えます。また、10月には、

「STATION Ai」がいよいよ開業します。世界中から、最先端の技術・サービス、人材を愛知に呼び込み、新たなイノベーションを次々と創出することで、更に人材が育ち集まってくる、そうした人材の好循環を生みだし、更なる愛知の成長につなげてまいります。

もちろん、こうした取組とあわせ、社会インフラ整備や農林水産業の振興、教育、女性の活躍、医療・福祉、感染症対策、環境、雇用、多文化共生、防災・交通安全、東三河地域の振興など、県民の皆様のご生活と社会福祉の向上にも力を注いでまいります。

引き続き、県民の皆様すべてが豊かさを実感できる「日本一住みやすい愛知」、すべての人が輝き、未来へ輝く「進化する愛知」の実現を目指し、全力で取り組んでまいりますので、一層のご理解とご支援をお願い申し上げます。

2024
上昇の春



世界に誇れるマチ、 一人の子どもも死なせないマチ、ナゴヤ

名古屋市長 河村たかし

あけましておめでとうございます。年頭にあたり、謹んでご挨拶を申し上げます。

まずは、市民の皆様が心待ちにされていると思いますが、消費喚起と地域経済の活性化を図るべく、今年も「プレミアム商品券」を発行いたします。今回で3回目、買物還元総額200億円の実現であります。「プレミアム商品券・市民税減税、コロナ禍の融資」の総額1兆円を超える取組みを基に、さらにナゴヤの経済を盛り上げてまいります。

さて、昨年10月に杭州アジア・アジアパラ競技大会が閉幕し、いよいよ愛知・名古屋大会の開幕まで残り3年を切りました。令和8年の開催に向けて、愛知県及び大会組織委員会と共同し、着実に準備を進めてまいります。また、その後にはリニア中央幹線の開業が控えており、ナゴヤがより一層世界に開かれ、魅力あふれる都市となる絶好の機会であります。コロナ禍が明けて観光需要・インバウンド

が高まっている今だからこそ、ソフト・ハード面での投資を積極的に行い、ナゴヤを盛り立ててまいります。

その上でも、名古屋城木造天守復元事業は、ナゴヤにとって大きなミッションであります。昭和5年に城郭として国宝第1号に指定された名古屋城は、古写真、昭和実測図などの史資料が残されており、歴史的建造物の再現の中でも十分な根拠による蓋然性の高い復元が可能で唯一無二の城であります。昨年は名古屋城、バリアフリーに関する市民討論会において、当日、参加されていた一部市民の方から他の参加者の方に対して、差別発言があり、私をはじめ、その場にいた職員への対応等が問われております。現在、検証委員会にて市民討論会当日の検証がされておりますが、しっかりと市民討論会当日の出来事に向き合い、私をはじめとした職員の人権意識の向上に努めます。その上で、できるだけ多くの市民の皆様へ説明し、

ご理解を得られるように努め、名古屋城木造天守復元事業を進められるよう、邁進してまいります。

そして、令和6年度からキャリア教育の時間を「キャリアタイム」と名付け、学校全体で充実を図っていきます。「ナゴヤキャリアタイムサポーター」として、企業・団体・大学等にご協力いただき、子どもたちに仕事の内容や働く人の思い等を知る機会を様々な形で提供していきます。私としましても、子どもたちが、自分の好きなことを見つけ、人生の多様な選択肢の中で自分らしい生き方を実現できるように、そのための機会づくりを全力で応援をし、「一人の子どもも死なせないマチナゴヤ」を実現するとともに、世界の産業をリードしていくといった夢や希望に満ち溢れた人材を創出すべく尽力します。本年もどうぞよろしくお願いたします。

2024
上昇の春

全国の仲間が 「広島大会」に集結

2024年は高知で開催

功労者表彰を行い、 大会スローガンを採択

全社連(※)は「第47回全国社交飲食業代表者広島大会」を11月13日に広島国際会議場などで開催し、愛知を含む38都道府県の社交飲食組合から代表者約870名が集結しました。

式典では、佐々木克己大会委員長(広島県理事長)と中島ヒロ子大会会長(全社連会長/熊本県理事長)のあいさつのあと、広島県選出の岸田文雄首相のビデオメッセージを披露。さらに地元から湯崎英彦広島県知事の祝辞を山根健嗣副知事が代読し、松井一實広島市長があいさつしました。続いて、生活衛生功労者などの表彰を行い、全体会議で大会宣言と大会スローガンを採択したあと、来賓代表が祝辞。最後に、次期大会

を2024年11月11日に高知県で開催予定であることを発表し、高知県組合がPRを行いました。

※全国社交飲食業生活衛生同業組合連合会

カラオケ優勝は九州ブロック代表

リーガロイヤルホテル広島で開催した懇親会では「第15回全社連カラオケ選手権大会」があり、全国8ブロックの代表者のうち、九州ブロック代表の森田菜月さん(熊本代表)が優勝。中日本ブロック代表の松林綾さん(三重代表)は3位に入賞しました。閉会後は業界視察、翌日は県内観光ツアーを行いました。

(写真提供/土岐昌一氏)

全体会議で採択された大会スローガン

- ▼組織拡大と強化に努める
- ▼消費拡大に向け交際費課税の完全撤廃を求める
- ▼消費税減税並びに免税枠の引き上げを求める
- ▼安心安全な繁華街を目指し反社会的勢力の排除に努める
- ▼顧客との信頼関係を構築する明確な料金表示を徹底する
- ▼納税のための公庫融資の確保を求める
- ▼全国の生衛組合活動推進月間強化に努める



次期大会を主管する高知県組合へ大会旗の引き継ぎ



広島国際会議場プロテックスホールにて



カラオケ選手権大会出場者の皆さん。中島大会会長(前列右から3番目)と佐々木大会委員長(前列左端)も一緒に



愛知の佐山理事長らの入場行進

一宮・白濱氏に 防犯榮譽銅章

安全なまちづくり県民大会で

10月17日に日本特殊陶業市民会館で開催された「2023年度安全なまちづくり愛知県民大会」で、愛知県社交飲食組合の白濱数昭副理事長（一宮支部長）が、多年にわたり地域安全活動に尽力したとして防犯榮譽銅章を受章。30名の受章者を代表し、壇上で押見守康全国防犯協会連合会長から表彰状を受け取りました。表彰式では、防犯や暴力追放の功勞団体・個人に対する知事感謝状などの贈呈も行われました。



表彰された白濱副理事長（右）

愛知県社交飲食組合の組合員を対象に、新しいアルコール商品やInstagramを活用した集客方法などをテーマとしたセミナーが、10月20日、名古屋ガーデンパレスで開催されました。

最初に、酒類卸や小売を行う株式会社いまでやの山本忠司氏が、最近のアルコール市場について解説したあと、注目のワインや日本酒、スピリッツなど7種を紹介。参加者は、説明を聞きながら試飲用のグラスを傾けて味わいを確かめました。

続いて、グルメサイトの運営を行うRetty株式会社の紫藤宏氏が、Instagramへの基本的な店舗情報の登録から、訴求力の高い写真や動画の投稿方法までを解説。同社が運営する無料会員制サービス「& BAR OWNER'S CLUB」の紹介も行いました。

最後に、日本たばこ産業の安田峻祐氏が改正健康増進法に定められた喫煙可能な飲食店区分などについて説明し、「ご希望に応じて情報提供や分煙コンサルティングを行っている」と飲食店へのサポート内容を紹介しました。



日本たばこ産業の安田氏



Rettyの紫藤氏



いまでやの山本氏

組合員向けセミナーで 新酒やInstagram活用術を学ぶ

愛知県生衛連「講習会」開催 「健康長寿」と「介助犬」をテーマに

愛知県生活衛生同業組合連合会の「令和5年度第1回講習会」が9月26日にルブラ王山で開催されました。

前半は「健康長寿をめざして“生活習慣の工夫”」と題して、名古屋市立大学・地域包括医療学寄附講座講師で足助病院内科医の鈴木幹三氏が講演。高血圧を防ぐ食事、ウォーキングや筋力トレーニングの効果、ときめく心の大切さなどについて具体例を示しながら解説し、若さを保つ努力を続けるには「仲間・目標・ご褒美」が必要であることを強調しました。

後半は「介助犬について」と題して、社会福祉法人日本介助犬協会の石田果果氏が講演。介助犬の役割や育成目的、受け入れ義務などについて説明し、「介助犬はペットと区別できるように認定証を表示している。飲食店への同伴を前向きに受け入れてほしい」と訴えました。講演後は、介助犬のビトくんが石田さんの靴を脱がせるなど介助を実演しました。



内科医の鈴木氏



介助犬協会の石田氏



介助犬による実演

事務局日誌

10月

3	全国社交飲食業生活衛生同業組合連合会 理事会 全国衛生会館
6	名古屋社交飲食協会 役員会 ニューサカエビル
11	中区食品衛生協会 施設見学会 恵那方面
12	愛知県生活衛生営業指導センター 衛生水準の確保・向上及び生衛組合活動推進会議 ウィンクあいち 大村ひであき後援会 支援団体懇談会 ウィンクあいち
20	日本たばこ産業・Retty 組合員向けセミナー ガーデンパレス
23	自由民主党愛知県支部連合会 政経セミナー 名古屋観光ホテル

11月

13	全国社交飲食業生活衛生同業組合連合会
14	全国社交飲食業代表者広島大会・エクスカーション 広島国際会議場ほか
15	名古屋市食品衛生協会 食品衛生表彰式 ガーデンパレス
20	名古屋市食品国民健康保険組合 理事会 愛旅連ビル

12月

6	名古屋市食品国民健康保険組合 業態組合長会 ガーデンパレス
---	----------------------------------



警察だより

皆様には健やかに新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

コロナ禍が収束に向かい、繁華街には客足が戻っている一方で、路上駐車、客引き行為(キャッチ)、ぼったくりの相談が増加しております。こうした中、愛知県警察では、取り締まりをはじめとした総合対策を強化しております。事業者の皆様におかれましても、繁華街を訪れた方が安心して通行し、利用することができる、「健全で魅力あふれる繁華街」の実現に向けた活動に、ご理解とご協力をいただくようお願いいたします。

愛知県安全なまちづくり条例

推進地区内の事業者の責務等

栄地区等は「犯罪抑止・環境浄化推進地区」に指定され、推進地区内で事業を営む方には守るべき責務が課されています。

■ 広告物等の放置防止

事業者の方は、広告用の看板、ビラ等の広告物、商品、その他の物品を放置しないよう努めてください。

■ 違法駐車防止

事業者の方は、従業者に対する違法駐車防止に関する指導・教育と事業用車両等の駐車場所の確保等に努めてください。

■ 従業者の就労資格確認

風俗営業等を営む方は、従業者を雇用する際、その者の就労資格の有無を確認するよう努めてください。

■ 不動産の適正管理

不動産所有者は、賃貸する不動産が違法な風俗営業等に使用されることのないよう適正な管理に努めてください。

皆様のご協力をお願い致します。

守ろうよわたしの好きな町だから ~事件は110番へ

【緊急110番】愛知県警察本部 ☎951-1611番
中警察署 ☎241-0110番

【愛知県警ホームページ】 <http://www.pref.aichi.jp/police/>
【モバイル愛知県警(モード)】 <http://www.pref.aichi.jp/police/i-mode>
【社愛知県防犯協会連合】 <http://www.bouhan-aichi.or.jp>

テナントビルや地下街などの店舗に最適！

厨房排気フード受け形給湯器

厨房の排気フードに排気できます。テナントビルや地下街などの店舗に適しています。

油滴の機器内部
進入防止構造

**安全性
向上**

COセンサー
搭載

排気温度が
65℃以下

【単独設置の場合】

排気ダクト

排気フード

フード寸法:
幅 3m以下
奥行き 1.3m以下
深さ 0.3m以上
かつ、面風速
0.15m/sec以上

※他のガス機器との併用設置ができます。詳細は弊社業務用ガス機器総合カタログをご覧ください。

お問い合わせ先/東邦ガス株式会社 プロ厨房オイス

名古屋市港区港明二丁目3番1号 みなとアクルス エネルギーセンター1F 〒455-0018 電話 052 (653) 7775

お店でのカラオケ・生演奏・BGMの 著作権手続きはお済みですか？

カラオケ・生演奏・BGMなどで音楽を利用されるお店のご経営者の方は、JASRACへの著作権のお手続きが必要となりますので、下記の支部までお気軽にお問い合わせください。

著作権使用料の例

- カラオケ 月額 3,500円 (客席面積33㎡まで)
組合員の方は2割引(2,800円)になります
- BGM 年額 6,000円 (店舗面積500㎡まで)
組合員の方は2割引(4,800円)になります

※別途消費税相当額が加算されます



ジャスラ

JASRAC® 一般社団法人 日本音楽著作権協会 中部支部
〒450-0003 名古屋市中村区名駅南1-24-30 名古屋三井ビル本館13F
Tel.052-583-7590 Fax.052-583-7594

日本政策金融公庫

資 金 融 資 の ご 案 内

- 1 店舗改装や備品購入などに必要な「設備資金」
- 2 営業に必要な「運転資金」

これらの融資を受けたい方は、
日本政策金融公庫へインターネットでお申し込みのうえ、
組合事務局または組合各支部へご連絡ください。

愛知県社交飲食業生活衛生同業組合サイト
へのアクセスはホームページ URL または
QR コードをご利用ください。

▼ホームページURL

<http://www.aichi-shakou.jp>



愛知社交飲食 (冬号)

2024年1月1日発行(季刊)

愛知県社交飲食業生活衛生同業組合

〒460-0003
名古屋市中区錦3-23-18 ニューサカエビル5F
TEL (052) 971-3434 FAX (052) 971-3435

発行人 佐山 義則